
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 21 DE DICIEMBRE DE 1798.

Semlin 4 de Noviembre.

Regúlase en mas de 80 hombres la pérdida de los turcos en el ataque de Vidin del 23 de Octubre, que probablemente será el último; pues además de haber quedado escarmentadas las tropas otomanas, se hallan en una situación muy crítica entre el Danubio y el monte Hemo; y por otra parte el ejército de Baswan ha cobrado mucho aliento con la gran derrota de sus enemigos.

Apénas entró en Belgrado el Baxá Mustafá, fué depuesto de su empleo el Kaymakan, que es cuñado suyo, el qual con la esperanza de conseguir el gobierno de Servia se esforzó en desacreditar á Mustafá en el ministerio turco; pero habiendo este logrado justificarse, se ha vengado del Kaymakan. El nuevo Baxá de Belgrado ha impuesto crecidas contribuciones en aquella ciudad, á causa de que se halla muy escaso de fondos, y por esto despidió la mayor parte de sus tropas.

De Constantinopla escriben que se ha arrestado á todos los griegos corresponsales y comisionados de comerciantes franceses en las escalas de levante, á fin que den cuenta de los géneros y del dinero que tengan en su poder perteneciente á aquellos, no omitiéndose diligencia alguna para conseguir que todos los bienes de dichos republicanos sufran el seqüestro que está mandado. El importe de lo que ya se les ha seqüestrado se valua en mas de 100 millones de libras.

Viena 10 de Noviembre.

Háblase aquí mucho de una órden del Emperador, que en caso de guerra se comunicará al ejército austriaco, dándole aviso de que en adelante podrá qualquier soldado ascender á los primeros grados de la milicia mereciéndolo por su talento y valor. Al mismo tiempo se adoptarán las medidas mas rigurosas para

man-

mantener la subordinacion y castigar con severidad todos los delitos militares.

Varias cartas de Turquía de 18 de Octubre expresan que Buonaparte ha ganado terreno en el Alto-Egipto, y que tiene en su poder 6 Beyes prisioneros. Todo el país que ocupa el ejército frances está dividido en cantones y municipalidades como en Francia, y los naturales adoptan gustosos el nuevo gobierno, excepto no obstante los árabes beduinos, quienes prosiguen incomodando mucho al ejército, y dando infaliblemente muerte á quantos soldados se alejan de los pueblos ó de los campamentos.

Augsburgo 18 de Noviembre.

Ya no puede dudarse de la venida de las tropas rusas; pues ademas de asegurarse que la primera columna entró en la Galitzia occidental el 26 de Octubre, debiendo la segunda llegar el 29, y la tercera el 3 del corriente: refieren las cartas de Viena y Lemberg que por dicho país y por la Galitzia oriental marcharán á la Silesia austriaca; caminarán tres dias, y descansarán el quarto; y añaden muy circunstanciadamente el orden de marcha de las dos divisiones. Estas constan de dos columnas cada una, y su total se regula en 55 á 60⁰⁰ hombres. El General de infantería Rosenberg manda en xefe dicho ejército: el Teniente general Lwon manda la primera division; y el Teniente general Gavala la segunda.—Segun otros avisos reemplazarán estas tropas á las austriacas de Moravia y Bohemia, que salen de aquellas provincias para el Tirol. Finalmente se da por cierto que el Emperador está en ánimo de ir á Olmutz para ver desfilár á dicho ejército quando pase por aquella ciudad.

En quanto al número de estas tropas debe observarse que en él se incluye el segundo ejército que se junta en Grodno; pues el que se halla en marcha no pasa de 23,472 hombres de infantería y 12,287 de caballería.

Rastadt 22 de Noviembre.

Otra nota han remitido los Ministros prusianos á la diputacion del Imperio, relativa á la isla de Buderich. Repiten que no siendo de valor alguno para la Francia, es de suma importancia para la ciudad de Wesel; y manifiestan el deseo del Rey su amo de que no se consienta la supresion del peage de Elsfléth en el Weser, como asunto que no corresponde á las actuales negociaciones, y sobre el qual debe tratarse únicamente con su poseedor. Añaden: „Por lo mismo que el gobierno Frances mani-

fiesta anhelo de concluir la paz, debe esmerarse en separar de las negociaciones todo lo que no tiene relacion con ellas; y esperan que esta observacion fundada en los principios de la constitucion germánica (y que los infrascriptos comunicarán á los Ministros franceses en fuerza de órdenes que para ello tienen) será atendida de tal modo que no se tratará de tales objetos en las importantes negociaciones del dia."

Ayer entregó el Ministro imperial á los de Francia dos notas: en una insiste con mucha energía en el abastecimiento de Ehrenbreitstein; y en la otra presenta el dictámen de su corte sobre los varios puntos que se ventilan en el Congreso. Dice que admite los artículos 3, 4, 5, 8, 9 y 10 de la nota de 3 de Octubre, pues mediante algunas explicaciones podrán arreglarse. En quanto á los que contiene la de 12 de este mes, conviene: 1.º en que las islas de la izquierda del Thalweg, que ántes de la guerra pertenecian al Imperio en la parte superior del Rhin, y formaban los antiguos límites entre el Imperio y la Francia, pertenezcan á la República baxo la reserva expresa de ciertos derechos, y de que el gobierno frances dexé de pedir la isla de Buderich: 2.º se refiere dicho Ministro á quanto ya se ha expuesto en órden al peage de Elsfleth: 3.º se concede la solicitud de los Ministros franceses á favor de las ciudades de Francfort, Hamburgo y Bremen, sin perjudicar por ello los derechos de los demas estados y miembros del Imperio: 4.º se presentan nuevos medios para arreglar las deudas de los paises de la izquierda del Rhin; y 5.º acepta el Ministro imperial la declaración de los de Francia de que las leyes republicanas sobre la emigracion no comprehenden á los individuos alemanes: lo qual mira como un acto de justicia del gobierno frances, que allana la dificultad mas importante de las negociaciones.

Lóndres 12 de Noviembre.

La fragata de guerra Mermaid, que entró el dia 5 en Plymouth, presenció un combate entre la esquadra de Mr. Home y la division francesa que se avistó desde Killala. Rechazada esta por los vientos, se alejó de las costas, y poco despues dió con ella nuestra esquadra. Ignóranse las resultas del combate; y únicamente se dice que un navío ingles habia apresado ya una de las fragatas enemigas.

Ha recibido este ministerio, y se está imprimiendo, la correspondencia interceptada de los Generales Buonaparte y Berthier

thier con el Directorio y el Ministro de guerra.

El día 6 se recibieron en Portsmouth cartas escritas desde las naves inglesas que cruzan delante del Havre, con noticia de que en aquel puerto se estaba disponiendo una esquadrilla que no tardará en salir. Inmediatamente se dió orden al Conmodoro Laforey para que sin pérdida de tiempo se hiciese á la vela con 4 fragatas y una chalupa: y en efecto ya ha salido, dirigiéndose hácia el mencionado puerto de Francia.

El cutter de la marina Real, nombrado el Príncipe de Cobourg, que es el mayor de nuestra armada, ha sido atacado en el mar del norte por una chalupa francesa. Al cabo de 4 horas de combate, durante el qual tuvo el cutter 7 muertos y 13 heridos, arrió bandera y quedó apresado.

En Chatham y las inmediaciones se recluta gente á fin de aumentar hasta 2000 hombres el cuerpo de marina de aquel departamento.

La gazeta de la corte ha publicado que la fragata francesa el Loyra, y las dos holandesas Wacksamheit y Furi han sido apresadas: la primera de estas ha entrado ya en Yarmouth, y la segunda en Hull, con el Sirio que la apresó: ámbas llevaban tropas francesas de desembarco.

Habiéndose opuesto el Ministro anglo-americano á que se enviasen á los Estados-Unidos, como estaba resuelto, los reos de estado presos en Irlanda, á quienes se ha perdonado la vida, irán ahora al Canadá. Al tratarse de esto en el Consejo hubo votos para que se enviasen á Bahía-Botánica.

La subscripcion para socorrer á las viudas é hijos de los marineros de la esquadra de Nelson pasaba ántes de ayer de 17,311 libras esterlinas.

Una carta de Boston del 19 de Setiembre confirma que la fiebre amarilla prosigue causando lastimosos estragos en aquel continente. Desde las ciudades se ha propagado el contagio á las aldeas, las quales quedarán despobladas si los frios del invierno no cortan los progresos de la epidemia. La mayor parte de las casas de Filadelfia estan inhabitadas; y así en aquella ciudad como en Nueva-Yorck mueren diariamente de 60 á 70 personas; en la de Boston, que hasta ahora se habia librado de este contagio, se padece ya. En las calles y plazas se alimentan grandes hogueras para purificar el ayre.

Haya 16 de Noviembre.

En fuerza de un decreto de este Directorio ejecutivo se ha prohibido á todos los autores de gazetas y demas papeles periódicos de Holanda , publiquen noticias relativas á la salida de esquadras , navíos y demas buques armados de la República, á no ser que se las comuniquen de oficio el Agente de la marina, en atencion á que los enemigos se aprovechan de estos avisos.

Se han recibido cartas de Batavia de 18 de Agosto. El Gobernador de aquella colonia holandesa hacia los mayores preparativos para rechazar qualquier acometimiento de los enemigos , quienes , segun noticias , tenian intencion de atacar dicho establecimiento, cuyas fuerzas consistian en 1500 europeos y 800 malais : se habian reparado y aumentado las fortificaciones antiguas , y se han levantado baterías en las playas mas expuestas. — Otra carta de Java añade que los ingleses se han presentado en los mares de Borneo y de Madure. Como Batavia viene á ser el centro del comercio holandés en las Indias orientales, no se dudaba que los ingleses intentasen apoderarse de aquella ciudad ; pero ademas de las fuerzas con que está defendida dicha posesion, cuenta tambien su Gobernador con socorros poderosos de parte del Soerapati y de los Reyes de Batam , Theribon , Togol y Gresnia , aliados del gobierno bátavo , y que defenderán á Batavia por su propio interes, supuesto que estan baxo la proteccion de aquel gobierno , sobre todo el Tamasan, ó Emperador de lo interior de la isla , que es el enemigo mas poderoso y el mas declarado de los ingleses.

Paris 28 de Noviembre.

Segun cálculos insertos en gazetas de Francia ascienden á 60000 hombres los que en fuerza de la última conscripcion militar se han juntado para completar nuestros ejércitos.

Se ha comunicado de oficio al Directorio helvético que las tropas francesas de Suiza deben considerarse como el ala derecha del ejército de Maguncia del mando del General Jourdan.

Los billetes de la Caja de cuentas corrientes han vuelto á circular con igual rapidez y confianza que la moneda efectiva, por haberse disipado enteramente el terror que inspiró á los principios la voz falsamente esparcida de haberse desfalcado el capital de dicho establecimiento con motivo de la fuga de su director el ciud. Agustin Monneron.

El Bey de Trípoli , á quien el General Buonaparte devol-

vió libres muchos esclavos que habia en Malta , pidiéndole que por su parte diese libertad á los malteses cautivos , ha cumplido con este encargo, despachándolos en una embarcacion cargada de trigo, y añadiendo 4 caballos de regalo para dicho General.

Las varias noticias de Egipto mueven á algunos á creer que Buonaparte no podrá salir de aquel pais en mucho tiempo , y que á lo ménos por ahora no está en ánimo de seguir sus conquistas. Entre tanto atiende á civilizar aquellos pueblos. Desea abolir la poligamia y la multitud de esclavas , como tambien los casamientos de niñas de 9 á 10 años , que son allí muy comunes ; pues todo ello se opone al aumento de la poblacion. — El instituto formado en el Cayro continúa sus tareas: en el edificio en que celebra sus juntas se hará un jardin botánico: tendrá tambien casa de fieras , de las que ya hay algunas , y asimismo se establecerá en breve biblioteca pública , observatorio , gabinete de física , laboratorio de química , coleccion de antigüedades &c. El 28 de Agosto era el ciud. Monge Presidente del nuevo instituto , y Buonaparte Vice-Presidente.

Florenzia 12 de Noviembre.

El dia 6 se trasladáron á Pisa los Grandes Duques.

Son muchos los correos de Roma y Nápoles que transitan por esta ciudad para Francia. Tambien de aquí se despachan con frecuencia para Nápoles y Viena.

El 7 por la noche llegó aquí un extraordinario despachado por nuestro Ministro en Bolonia con la noticia de que en aquella ciudad habian detenido al correo de Toscana , y cogídole todos sus pliegos y cartas. Al instante se juntó el Consejo de Estado , al que se llamó al Ministro cisalpino ; informósele de dicha novedad , haciéndole presente quan irregular era esta conducta con una potencia leal y amiga. Y como respondiese que nada sabia de todo ello , le instáron á que hiciese diligencias para que su gobierno diese satisfaccion ; pero replicó que no le correspondia tomar parte en el asunto. De resultas se comunicó todo lo ocurrido al Marques Manfredini , que se hallaba en Pisa con la corte ; y posteriormente uno de los Directores de correos ha ido á Milan , adonde consta que se han enviado las cartas cogidas á dicho correo de Toscana. Cree el público que el objeto de su detencion fué descubrir las relaciones que hay en el dia entre los ministerios de Viena y Nápoles y el de Florenzia , de las quales dicen se rezelan los cisalpinos ; pero segun parece sin

motivo, pues se asegura que el Gran Duque obra como mediador con el Emperador su hermano para disuadirle de la continuacion de la guerra.

Génova 8 de Noviembre.

Se han suprimido todas las academias que habia en esta República; y en su lugar se ha creado un instituto nacional.

El 5 de este mes volvió á Nápoles el Almirante Nelson con 2 navíos de línea, á cuyo bordo se hallan 113 soldados franceses, que á las órdenes de un Teniente Coronel defendian la isla de Gozzo. Sitiados por 400 ingleses, se encerráron en un castillo y se defendiéron 2 meses; pero no recibiendo socorros, tuviéron que entregarse. Han conseguido los honores de la guerra, y ser llevados á Francia. Se asegura que inmediatamente se tremoló en aquel castillo la bandera napolitana.—El Almirante Nelson intimó igualmente la rendicion al General Vaubois, que manda en Malta; pero respondió que aun tenia pólvora, balas y gente. Posteriormente un navío portugues de 74 cañones entró como parlamentario á intimar segunda vez la rendicion. Contestó el General Vaubois en los propios términos, añadiendo que si volvian á enviarle por parlamentarios navíos de alto bordo, mandaria tirarles con bala roxa.—El 6 de Octubre hizo la guarnicion una salida muy feliz contra los enemigos, de los cuales perdiéron muchos la vida, y otros quedáron prisioneros, asegurándose que hay entre ellos 14 oficiales sicilianos.—Tambien han vuelto al puerto de Nápoles 4 navíos portugueses, que cruzaban delante de Malta; y allí piensan reparar sus averías.

Milan 18 de Noviembre.

Ha dado este Directorio parte al Cuerpo legislativo, y á todas las potencias amigas, de que la mayoría absoluta de votos ha aceptado la nueva constitucion. Aunque algunas ciudades la desecháron, los habitantes de las aldeas han votado por ella.

Se ha esparcido la voz de haberse ya empezado las hostilidades entre napolitanos y franceses; pero esto no parece auténtico.

En virtud de la ley que autoriza al poder ejecutivo á tomar posesion de los bienes eclesiásticos para atender á las necesidades del estado, ha declarado el Directorio que son bienes nacionales todos los de los Obispos de esta República, á quienes se señalan rentas proporcionadas á la importancia de sus funciones, conforme á lo que se ha hecho con los Regulares suprimidos.

Jaen 14 de Noviembre.

Esta Real sociedad económica celebró el día 4 su junta general con muy lucido concurso en la casa de labor y piedad, en que mantiene muchos pobres á expensas de sus caritativos individuos. Su secretario D. Juan Nepomuceno Lozano, Abogado de los Reales Consejos, leyó un discurso gratulatorio y exhortatorio, aspirando á mayores progresos de agricultura é industria. Los socios D. Joseph Martinez de Mazas, Dean de esta santa Iglesia, y el Conde de Cazalla ofrecieron considerables porciones de lino para que las niñas hilaran al torno, y para que ejercitándose en las demas manufacturas conducentes sean á su tiempo dignos exemplares que estimulen á la aplicacion y al trabajo. La generosa oferta tuvo por condicion que ha de ser de cargo de los mismos dos individuos el gasto y pérdida que hubiere en esta enseñanza, y que se ha de dar todo el lino texido en la junta general del año próximo. Se fixarán edictos convocando á quantas quieran concurrir y aprender en esta escuela gratuita. Se publicáron los premios adjudicados á 26 niñas de dicha casa de piedad por su instruccion en manufacturas y doctrina christiana, y los entregó el Director D. Fernando Maria de Valenzuela y Pardo. Ha dado este cuerpo patriótico 8665 socorros á los ancianos, enfermos habituales y niñas, que estan con separacion en la misma casa trabajando todo lo que pueden sus débiles fuerzas. En tan útil establecimiento estan encargados D. Andres de Viedma, Coronel de ejército, y D. Juan Joseph de Aranda, maestrante de Granada; y se sostiene por la constante piedad de algunos individuos, á quienes dió gracias este cuerpo económico en el plausible dia del agosto nombre de nuestro Monarca.

Vigo 5 de Diciembre.

El 3 del corriente entró en este puerto el corsario nombrado el Rayo, su Capitan D. Juan Fernandez del Villar, armado por D. Buenaventura Marcó del Pont y D. Pedro Abeleyra de este comercio, conduciendo una fragata inglesa llamada *el Real Recobro*, su Capitan James Embleson, que iba de Quebeck á Lisboa con 700 barriles de harina y 50 fanegas de trigo: la apresó á 30 leguas oeste del cabo de Roca. — Sin embargo de haber sufrido durante la presente guerra los referidos Marcó y Abeleyra la pérdida de 5 corsarios, no se desanimáron en perseguir

guir á los enemigos, armando dos mas que estan ahora cruzando, y causan bastante perjuicio á los ingleses, por no permitirles navegar con tanta libertad.

Madrid 21 de Diciembre.

El Rey se ha servido expedir el Real decreto siguiente:

„Impelido del paternal amor á mis vasallos del gremio de mar, me digné en 5 de Noviembre de 1796 conceder indulto general á todos los que seducidos con vanas esperanzas vivian expatriados de sus domicilios, sirviendo en buques neutrales, y aun en enemigos de mi Corona; y aunque hasta ahora no he logrado los efectos de mi Real benignidad, compadecido de la infeliz suerte en que se hallan he determinado renovar con las mismas circunstancias el citado indulto, concediendo un perdon general á todos los individuos de mar que en calidad de desertores se hallen prófugos, retraidos, ó fuera de sus destinos, con tal que se presenten en ellos, en sus domicilios, ó en las capitales de los departamentos á los Xefes ó Ministros de marina á quienes corresponda, dentro del término de 2 meses contados desde su publicacion para los que estuviesen en la península, y de 6 á los que en mis dominios de América ú otros extraños lo hiciesen á qualquiera Xefe de la marina. Y para que esta mi Real resolucion tenga su debido cumplimiento, es mi voluntad que el Director general de mi Real armada, Comandantes generales, é Intendentes de los departamentos, y los Oficiales y Ministros de marina á quienes toque, concurren con la eficacia y zelo que les es propio á la observancia de este indulto, á cuyo fin comunicareis las órdenes correspondientes. = Señalado de la Real mano de S. M. = En Palacio á 15 de Diciembre de 1798. = A D. Juan de Lángara.”

En consideracion al mérito y agradables servicios del Teniente General D. Domingo Izquierdo, ha venido el Rey en concederle la Comandancia del Campo de Gibraltar, que ha resultado vacante por haber resuelto S. M. que vuelva á servir su plaza en el supremo Consejo de la Guerra el Teniente General D. Ventura Escalante.

El Rey se ha servido conceder honores de Comisario Ordenador de sus Reales exércitos á D. Martin Garay, Contador principal del exército y Reyno de Aragon.

En América. En el regimiento de infantería del Rey, fixo de Manila, se ha servido S. M. conferir compañía al Teniente de granaderos D. Joachín Angulo, y esta resulta al de fusileros D. Juan Antonio Bayot.

Por

Por Real cédula de 28 de Noviembre se ha servido S. M. conceder una feria todos los segundos domingos de cada mes á la feligreisa de Sta. Maria de Asados, arzobispado de Santiago.

Desde 1.º de Enero del año próximo de 1799 hasta 15 de Febrero del mismo se recibirán en la oficina de renovacion de vales Reales para su renovacion y pago de intereses los vales Reales de la creacion de 1.º de Febrero señalados con los números desde el 80,167 hasta el 133,500 ámbos inclusive.

En la extraccion de la Real lotería, executada el lunes 17 de este mes, salieron los números 72, 5, 28, 29 y 73; y con ellos han ganado los jugadores 631,225 rs.

El Real colegio académico de profesores de primeras letras de la corte, establecido baxo la inmediata proteccion del supremo Consejo de Castilla, celebró junta general pública de premios el dia 9 de este mes con el plausible motivo del feliz cumpleaños de la Reyna Nra. Sra., y el deseo de manifestar su gratitud á la Real beneficencia de SS. MM. con los trabajos executados en el año académico á beneficio de la mayor ilustracion de los encargados de la educacion pública. Presidió la junta D. Luis Gabaldon y Lopez, juez subdelegado protector de dicho colegio; y se principió con un discurso que leyó él mismo, dirigido á manifestar los singulares y efectivos bienes que se habian conseguido de los exercicios, disertaciones y discursos trabajados por los académicos regentes de las aulas públicas y discípulos leccionistas, y el aprecio y honor que se merecen los buenos maestros de primeras letras. Se siguió con la lectura de actas, y redaccion de discursos y disertaciones formadas sobre la educacion moral, ortología, calografía, paleografía, aritmética, gramática y ortografía castellana; y sin embargo de que el colegio no estimó méritos bastantes para adjudicar el premio ofrecido al discípulo leccionista que mejor discurriese sobre el problema propuesto para este año, tuvo á bien hacer una demostracion de afecto á favor del leccionista D. Nicolas Palacios, que se distinguió en los exercicios, dándole el diccionario de la lengua, que recibió de mano del protector presidente. Se concluyó la junta con el elogio de nuestros augustos Soberanos, que leyó el académico D. Manuel del Monte; y todo mereció la aprobacion y aplauso de las personas ilustres y de distincion que honraron el acto con su asistencia.

Debiendo el año próximo preceder mayor número de operaciones á cada sorteo de la rifa del Real estudio de Medicina
prác-

práctica despues de concluida la venta de sus billetes, se cerrará esta enteramente para el primer sorteo el sábado 12 del mes próximo de Enero, así en Madrid como en las provincias.

El 31 de Octubre falleció en el Real sitio de S. Lorenzo, á los 56 años cumplidos, el Exc. Sr. D. Francisco María del Castillo, Horcasitas, Vintimilla &c. Marques de Villadarias y de Cropany &c. Grande de España de primera clase, Gentilhombre de Cámara de S. M. con exercicio, Caballero de la insigne órden del Toyson de Oro, Gran Cruz de la Real y distinguida de Cárlos III, Comendador de Estriana en la de Santiago, Teniente General de los Reales exércitos, Sumiller de Corps honorario con exercicio interino, y Capitan supernumerario del Real cuerpo de Guardias de Corps. Empezó de Capitan del regimiento de la Corona, de donde salió á Exênto de la compañía Española de Reales Guardias de Corps, y siguió sus ascensos: y en el año de 1788 fué nombrado Capitan de la compañía de Alabarderos. En todos estos cargos y empleos, que desempeñó por espacio de 52 años, se concilió la benevolencia de S. M., y acreditó su amor al Real servicio, y la mayor exâctitud para llenar sus obligaciones. Su muerte ha sido sensible, principalmente á los que conocian sus virtudes morales y christianas.

D. Manuel Quintero Escanel, natural de Valladolid, hijo de Don Manuel Quintero Tobar, que lo fué de la villa de Piña de Campos, obispado de Palencia, y de Doña Francisca Escanel, natural tambien de Valladolid, salió de casa de sus padres siendo de edad de 14 á 15 años en el de 1733; y aunque despues de mucho tiempo se supo hallarse en Porto Novo de Indias, se ignora ahora su paradero, y si vive ó ha fallecido, ó si en este caso ha dexado herederos. Quien tuviere alguna noticia de esto se servirá comunicarla á D. Agustin Quintero, en dicha villa de Piña de Campos, hermano del citado D. Manuel Quintero Escanel, ó en Madrid á D. Francisco Pastor Rubio, que vive plazuela de Sto. Domingo, núm. 15, quarto 2.º

Se abre subscripcion á una nueva edicion en 12.º de las Aventuras de Gil Blas de Santillana, en la misma letra y papel que las obras escogidas de Quevedo. No hay necesidad de recomendar el mérito de esta obra, que el célebre P. Isla traduxo del frances. La legítima de Gil Blas no comprehende mas que 4 tomos; pero el traductor la añadió otros tres en continuacion á la de Mr. Lesage, con el título de Aventuras del Jóven Siciliano. Esta adición no tiene la menor semejanza, conexiõn ni comparaciõn con el Gil Blas: por lo qual no se dará ahora sino la obra de Mr. Lesage, corregidos algunos defectos, y ador-

adornada con láminas, las cuales se venderán á parte. Concluidos los quatro tomos, se publicarán en el mismo tamaño separadamente las Aventuras del Joven Siciliano para los que gustaren tener todo lo que traduxo el P. Isla. Se subscribe en la librería de Esparza, puerta del Sol, á 10 rs. eada tomo en rústica y 12 en pasta, adelantando el importe del 1.º y 2.º que estan en prensa.

Los subscriptores á las Doctrinas prácticas del P. Calatayud, Misionero apostólico de la Compañía de Jesus, acudirán á la librería de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe, y á las demas en donde hayan subscripto fuera de esta corte, á recoger el tomo 6.º, y pagar adelantados el 7.º y 8.º, últimos de la obra, que se darán con brevedad. Continuará abierta la subscripcion hasta fin de Enero: los que no subscriban pagarán á mayor precio cada tomo.

Los subscriptores á las obras de D. Diego de Torres y Villaroel, cuya publicacion ha estado suspensa por accidentes imprevistos, y en el dia vencidos, acudirán á recoger los tomos 11 y 12, y adelantar el importe del 13 y del 14, que están en prensa, á la librería de la viuda de Ibarra, calle de la Gorguera, que ha tomado á su cargo esta empresa; dexando por ahora abierta la subscripcion, la qual cerrada se imprimirá la lista de subscriptores.

Cultura del entendimiento, ó medios para facilitar la adquisicion de los conocimientos útiles: escrita en ingles por el Sr. Isac Wat, Doctor en sagrada teología, traducida al frances, y de este al castellano por D. C. N. P. Se hallará en la librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, á 17 rs. en pasta, y 14 á la rústica.

Poesías póstumas de D. Joseph Iglesias de la Casa, presbítero, dos tomos en 8.º, segunda edicion considerablemente aumentada. Se hallarán en la librería de Sancha, calle del Lobo; en Salamanca en la de Alegría, en Toledo en la de Hernandez, y en Valencia en la de Mallen y compañía.

El Entretenido: diversion de solo un rato. Comedia nueva burlesca para una persona sola, con loa, entremes, saynete y dos tonadillas. Se hallará en la librería de Perez, calle de la Madalena; y en los puestos del diario, plazuela de Sto. Domingo y frente á Sto. Tomas: su precio 6 quartos.

Madrid se va renovando: telescopio ó colacion y cena á un tiempo, y pascuas recogidas, en que se contradicen cinco notables abusos del tiempo. Se hallará á 2 rs. en las librerías de Guillen, carrera de San Gerónimo; de Escribano, calle de las Carretas, y en el puesto de Villa, calle de la Concepcion.

En la librería de Ramos, carrera de S. Gerónimo, hay un nuevo surtido de targetas finas, dibuxos de buen gusto, alegóricos, con cartulina á la inglesa, y colores finos é iluminados. Se imprime el nombre segun se encarga.